

Para mi negocio... Aire acondicionado... Unidades de 3 a 15 toneladas de refrigeración... Tel. 25-37

# El Porvenir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA

## IOE BRAND

LAREDO, TEXAS  
Camisas AKROW, Trajes HICKRY FRANKLIN,  
Sombreros STETSON, Trajes FASHION PARK,  
Sombreros FORNS, Trajes CAROT-REED,  
Trajes HOLLYWOOD, Trajes MICHAELS STERN.

ANO XXXIII MONTERREY, N. L. DOMINGO 20 DE MAYO DE 1951. MEXICO Número 12,366

# Son Aterradoras las Bajas Chinas en Corea

## Rechaza Washington el Plan Ruso para el Tratado de Paz Japonés

### Moscú Pide Entre Otras Cosas el Retiro de las Tropas Americanas

La Nota soviética también pide que China Roja tome parte junto con Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia en las discusiones

Por John M. Hightower - Corresponsal de la Prensa Asociada

WASHINGTON, 19 de Mayo.—Estados Unidos rechazó hoy el plan propuesto por Rusia para un tratado de paz con Japón, que, entre otras cosas, estipula el retiro de las fuerzas norteamericanas de ese país.

Los rusos habían propuesto que Estados Unidos y sus aliados cancelaran su programa, casi completo, para un tratado de paz con Japón e iniciarán nuevas negociaciones con la inclusión de China Roja en las mismas.

La traducción de la propuesta rusa, que se publicó hoy, muestra lo que los rusos desean en relación con ese tratado. Entre otras cosas, piden el retiro de todas las tropas extranjeras de Japón un año después de la firma del tratado.

Otra de sus cláusulas ahora que proponen es que se produzca un tratado firmado por todos los beligerantes de la segunda guerra mundial del Pacífico excepto Rusia.

La extensión nota rusa acusa a Estados Unidos de violar sus obligaciones internacionales por el modo como ha procedido en la redacción de los tratados. Critica también la esencia del proyecto de tratado de Estados Unidos que ha servido de base para las negociaciones entre este país y los países no comunistas.

Los rusos dicen que el tratado, en vista de anteriores entendimientos internacionales, debe estipular la entrega de Formosa y de las Islas Pescadores a China. Critica también de injustificadas aquellas estipulaciones del proyecto norteamericano que establecen a las potencias occidentales un fideicomiso de las Naciones Unidas, administrado por Estados Unidos, sobre las Islas Japonesas de Ryukyu y las Bonins.

Luego los rusos, después de proponer la conferencia de los cuatros grandes, proponen los principios que deben informar la redacción del tratado, después de las estipulaciones de "costumbre" para hacer del Japón un estado amante de la paz, democrático e independiente, sugiere la nota rusa.

Las fuerzas armadas japonesas se restringirán a las necesidades de la defensa propia, según el tratado de paz, según una cláusula de su tratado para que Italia pueda participar en la defensa de Europa Occidental en contra de la amenaza comunista.

Se prohibirá a Japón participar en cualquier coalición armada en contra de los estados que toman parte con sus fuerzas armadas en la guerra en contra del Japón militarista. (Esta aparentemente es una estrategia para tratar de impedir el tratado de defensa entre Japón y Estados Unidos, como esperarían celebrarlo al entrar en vigor el tratado de paz).

## Esfuerzo Máximo en los Ferrocarriles

### Más Restricciones Imponen al Cobre

#### El Gobierno retiró de la economía civil otros usos de dicho metal

(HILO DIRECTO)  
WASHINGTON, 19 de mayo (A.P.).—El gobierno retiró una gran cantidad de cobre y aleaciones de cobre de la economía civil hoy y la dedicó a la defensa y las industrias dedicadas a ese fin. Destinó un gran porcentaje de esos metales a las necesidades militares así como a las industrias que producen motores, furgones, locomotoras y productos esenciales similares.

La Oficina de Producción Nacional notificó a todos los productores de cobre, bronce y aleaciones de cobre que dedicarán, desde el 10 de julio próximo, hasta el 75 por ciento de sus producidos durante los tres primeros meses de este año a la defensa y a las industrias dedicadas a ese fin. Esto deja solamente 25 por ciento de cobre y bronce a las industrias de artículos de uso doméstico y constituye el golpe más severo que recibe la industria privada.

La extensión del programa de defensa exige que la nación dedique a la industria bélica sus escasas existencias de cobre.

## Es necesaria nueva Ley Fed. de Trabajo

### Para que facilite la rápida solución de conflictos de trabajo

(HILO DIRECTO)  
GUADALAJARA, Jal., 19 de mayo.—El Diputado y Senador Alberto Trueba Urbina pronunció un discurso al iniciarse el Congreso Anual de la CTM, aquí, diciendo que es necesaria una nueva ley de trabajo que sustituya a la vieja, hoy antiquísima ya. Dijo que una nueva ley debe ser hecha de manera que facilite la solución inmediata de los conflictos obreros, por la vía legal, así como que suprima el trabajo a domicilio y acabe con la situación de los aprendices, porque en ambos casos se hace generalmente explotación inhumana del trabajador.

El tema de la sucesión no fue tocado.

Muchos políticos sonrieron hoy socarronamente al conocer la noticia de que el General Gómez Velasco fue mencionado como candidato a ocupar la gubernatura de Jalisco.

## El aumento de producción Nacional requiere gran cantidad de furgones

### La situación en estos meses del año se hace más apremiante; pero no desesperada, dijo el Gerente de las Líneas Nacionales

MEXICO, D. F., 19 de mayo.—La Gerencia de los Ferrocarriles Nacionales de México declaró que ante el incesante aumento de la producción nacional los Ferrocarriles hacen esfuerzos máximos para movilizar rápidamente el flete que reciben, especialmente los artículos de primera necesidad.

Agregó que con el objeto de que se haga una distribución debida del equipo destinado al flete, el Gerente Palacios ha ordenado al Ayudante de Transportes y al Superintendente General de Transportes, dirijan y vigilen la distribución de furgones, y que con objeto de atender al movimiento de trigo desembarcado en Veracruz, dos vapores nacionales con monto de once mil toneladas, se están enviando diariamente al mencionado puerto suficientes furgones.

Se añadió que la cosecha de papa en Oaxaca y Veracruz, que requiere para su transporte un promedio de dos mil trescientos furgones, ha comenzado a moverse, habiéndose ya cargado doscientos furgones en la vía del Istmo y que la cosecha para exportación a los Estados Unidos comenzará a moverse en estos días.

Que a los productores de papa en la región de León y Silao, se les están entregando el mayor número de furgones para sus productos. Que para el transporte de la sal de Manzanillo se han movido suficientes furgones y

## Inauguraron ayer 2 Esc. en Tampico

### Asistieron al acto el Gobernador del Estado y funcionarios federales

TAMPICO, Tamps., 19 de mayo.—El Secretario de Agricultura y el Subsecretario de Bienes Nacionales arribaron a este puerto hoy en la mañana. El segundo, en nombre del Presidente de la República, inauguró las escuelas Benito Juárez y Blas Rodríguez, así como una guardería infantil. El gobernador del Estado, el licenciado Horacio Terrán, llegó especialmente para acompañar a Rangel Coulo a las inauguraciones, y posteriormente saldrá con él a Matamoros.

Ortiz Garza, por su parte, salió a las zonas agropadoras del Pánuco y Ciudad Valles, con objeto de inspeccionar los campos de cultivo.

Ambos ministros llevan distintas comisiones.

Se espera también la visita, en Tampico, del Ministro de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, Agustín García López.

## Después de cuatro días de ataque, los rojos hicieron un alto para reagruparse

### La espantosa carnicería que hacen las armas de los Aliados en las filas enemigas detuvieron la más concentrada ofensiva de la guerra

FRONTE CENTRAL DE COREA, 20 de Mayo.—Domingo (AP).—Los chinos rojos lanzaron seis ataques anoche sobre el occidente del frente central y en las primeras horas del día hoy, obligando a las tropas aliadas a efectuar retiradas limitadas.

Las fuerzas atacantes, que se componían desde patrullas hasta batallones, concentraron sus ataques al sector de Changgong, 40 kilómetros al noreste de Seul. Los rojos tienen una cabeza de puente en el río Nuhnam en ese sector.

Se informó que un batallón chino fue derrotado por las tropas norteamericanas que contraatacaron a la batallona. Esta acción se libró al suroeste de Changgong.

Por DON HUTH.  
Corresponsal de la PRENSA ASOCIADA

TOKIO, 20 de mayo (AP).—Las tropas aliadas arribaron un ataque a la cabeza de los norteamericanos en las montañas de Seul el sábado y detuvieron el asalto chino en el frente oriental mientras se sostenían firmemente en el centro. Ante el tremendo costo en sangre de su ofensiva de cuatro días, los comunistas suspendieron sus ataques la tarde del sábado para reorganizar a las tropas reagrupando nuevamente para lanzarse al ataque en cualquier momento.

En cuando menos dos lugares, los tanques norteamericanos marcharon al norte para someter las intenciones del enemigo; un grupo encontró el camino hacia por 17 kilómetros al norte de Seul; el otro encontró a los ataques de las infanterías chinas al noreste de Seul.

Oficiales de la segunda división norteamericana, que resistieron el tremendo asalto en el frente oriental del centro, calcularon las bajas chinas en 35,000 o más en ese estrecho sector desde que se inició la nueva gran ofensiva china de primavera. Fue el más tremendo y concentrado ataque de toda la guerra coreana, con 96,000 chinos en contra de una sola división norteamericana.

Cuatro batallones de norteamericanos (posiblemente de 2,400 a 4,000 hombres) se lanzaron sobre las defensas exteriores de Seul a la luz del día el sábado, pero fueron rechazados con terribles bajas al encontrar los campos de minas y las alambradas de púas de los aliados.

Las defensas aliadas se sostuvieron firmes en el área del centro al contra de la constante presión enemiga. Ataques aéreos y fuego de artillería detuvieron a los rojos.

Despachos del frente informan que todo el frente de 160 kilómetros se tranquilizó un tanto la tarde del sábado mientras los comunistas reagrupaban sus destrozadas legiones.

En el frente oriental del centro, el corresponsal de la Prensa Asociada, William C. Barnard, dijo que la segunda división norteamericana y dos divisiones sudcoreanas sufrieron bajas a lo largo de 125,000 soldados chinos de asalto desde el miércoles.

Al ganar ímpetu la ofensiva, dos divisiones de sudcoreanos fueron al momento derrotadas. Con el flanco oriental así expuesto, la segunda división fue atacada por unos 96,000 rojos. Tres batallones y dos compañías de la segunda división, 3,200 o más hombres, cubrieron unidades francesas y las unidades norteamericanas rodeadas cuando los sudcoreanos se replegaron; pero lograron salir de la trampa y se incorporaron a la división.

La segunda división, comandada por el Mayor General Clark O'Ruffner, ocupó nuevas defensas al norte de Honcheon el sábado.

Informes oficiales del frente dijeron que 12,000 chinos fueron muertos tratando de perforar las líneas aliadas en el frente oriental del centro. Varios oficiales calcularon que los rojos deben haber sufrido cuando menos 35,000 bajas, entre muertos y heridos, en ese frente por el fuego de la artillería y de los aviones.

La censura no reveló a qué distancia al norte de Honcheon se establecieron las nuevas defensas. Honcheon, 88 kilómetros al noreste de Seul, es la puerta de entrada a las redes de comunicaciones que conducen al corazón de Corea del Sur.

En el sector de Seul, los norteamericanos sufrieron terribles bajas al tratar de perforar las defensas del perímetro desde el noreste. Trataron en vano de capturar una corralera que corre sur hacia el este del centro de Seul.

El corresponsal de la Prensa Asociada, John Randolph, informó que 80 prisioneros dijeron que sus comandantes les informaron que las tropas de las Naciones Unidas habían abandonado a Seul y pensaban que todo lo que tenían que hacer es marchar a través de fuerzas protectoras hasta la desierta ciudad.

Espantoso fuego de ametralladoras, morteros, cañones y aviones los destrozaron cuando trataban de cruzar las alambradas de púas. Horas antes una pequeña fuerza norteamericana con uniformes negros trató de sondear las defensas pero fueron aniquilados al llegar a las alambradas.

Una patrulla de norteamericanos blindada siguió la principal carretera hacia el norte de Seul hasta la abandonada Ullongbu, 17 kilómetros arriba de la capital, y regresó sin encontrar resistencia. Las fuerzas chinas ocuparon ese pueblo el viernes, pero aparentemente se habían retirado a las montañas.

Otra patrulla de tanques norteamericana encontró dura resistencia al noreste de Seul cuando avanzó 12 kilómetros hacia el norte en el occidente del frente central arriba de Ullongbu, que está a 19 kilómetros al oriente de Seul. Embarrases de chinos saltaron sobre los tanques en un desfiladero y los tanquistas tuvieron que disparar deliberadamente sobre sus propios tanques para desahucarse de los chinos que los cubrían con hormigón. Un tanquista que participó en esta maniobra dijo que su tanque estaba cubierto con pedruzcos de carne de los enemigos muertos. Cuando menos un tanque norteamericano fue destruido por los tanques del enemigo pero la tripulación fue salvada por otro tanque.

## Intentó quemar con petróleo a su madre

### El oportuno auxilio de los vecinos evitó un abominable crimen

(HILO DIRECTO)  
MEXICO, D. F., 19 de mayo.—María del Carmen Durán Gómez, estuvo a punto de ser asesinada por su hijo, Luis Durán, de diez y ocho años de edad, por considerar éste que el matricidio era la única forma de entrar en posesión de la herencia de su madre.

María declaró que al morir su esposo, Luis le pidió el dinero de herencia que le dejó su padre, pero como ella se negó a dárselo debido a que no está en edad de recibir herencia, éste se dedicó a embarracarla, llegando al grado de golpearla todos los días.

Agregó que ayer Luis llegó bochacho y empezó a golpearla, arrastrándola de los cabellos por toda la casa, y convertido en un verdadero enérgico le roció sus ropas y el suelo con petróleo, y le prendió fuego, pero al oír los gritos de auxilio que daba María los vecinos llamaron a la policía, obligando al perverso hijo a escapar por las azoteas de las casas vecinas.

## Fuerte Huracán Azota las Costas de EE. UU.

MIAMI, 19 de Mayo.—(AP)—El prematuro pero violento huracán del Atlántico aumentó en fuerza esta noche, y los vientos alcanzaron 160 kilómetros por hora, y la oficina meteorológica dijo que aún existía la posibilidad de que cause dificultades.

A las 22:30 el huracán se encaminó hacia el sur, y se acercó al Cabo Hatteras, Carolina del Norte. Estaban a 300 millas del punto más cercano en tierra firme —Wilmington, Carolina del Norte, y se movía hacia el noreste a razón de 10 a 12 millas por hora.

Los vientos del huracán aumentado de 144 a 160 kilómetros por hora y las ráfagas se extendían de 60 a 70 millas en todas direcciones.

Se advirtió a las embarcaciones que se encuentren en el mar que se acerquen a los puertos. A las 16:30 la tempestad estaba a 280 millas al oriente de New Smyrna, Florida.

## LA JUNTA MILITAR DE BOLIVIA PIDE EL RECONOCIMIENTO DE OTROS PAISES

### El Gobierno Argentino está estudiando la solicitud en vista de la confusa situación

BUENOS AIRES, 19 de mayo.—(AP).—El gobierno argentino recibió la petición para su reconocimiento de la Junta Militar de Bolivia, esta en consideración. El Ministro de Relaciones Exteriores, Hipólito J. Paz, dijo que el Encargado de Negocios de Bolivia, había entregado una nota en que la Junta había expresado la certeza de que las cordiales relaciones que siempre han existido entre Bolivia y Argentina continuarán desarrollándose dentro de los límites de la tradicional amistad que siempre las ha caracterizado.

El gobierno argentino continúa creyendo a la Junta Militar. Democracia, principal portavoz del gobierno, dijo que la arrogación del poder del ejército en la Paz constituye una flagrante violación de los principios democráticos.

El diario Independiente, La Nación, dijo que la situación en Bolivia era aún confusa y expresó la confianza de que no explotaría la violencia en gran escala.

## COMIDAS DE ORO PROFESIONALES DEL LICENCIADO LUIS CABRERA

### Se le ofreció un banquete en el Casino Español asistiendo las más altas figuras del Foro Nac.

MEXICO, D. F., 19 de Mayo.—En el Casino Español un grupo de distinguidos abogados mexicanos, sin distinción de ideas políticas, ofreció hoy a medio día una comida al licenciado Luis Cabrera, con motivo de su Jubileo de Oro como abogado.

Entre los asistentes se anotaron los licenciados Alfonso Barrón Sáenz, Arturo Ebor, Fernando de la Fuente, Manuel Herrera Lazo y Enrique Pérez Verda, este último asistió en representación de la Academia de Jurisprudencia y Legislación, de la Barra Mexicana y del Nacional Colegio de Abogados.

Como presente también el gobernador Nuevo León, doctor Ezequiel Prieto y distinguidas comantas en número de cerca de cincuenta. Hablaron en honor del licenciado Cabrera los licenciados Alfonso Reyes, Manuel Herrera Lazo, Fernando de la Fuente, Lorenzo Pérez Castro, Alfonso Reyes y Chico Goerne.

Al hacer uso de la palabra el licenciado Cabrera comenzó por hacer un homenaje de sus distinguidos amigos. Incluyó en sus conceptos y postales un largo escrito. Hizo una comparación entre la justicia hace cincuenta años y ahora, afirmando que en aquella época era más sencilla y que el caciquismo posterior le había dado un mal sabor a la justicia en el país, pero que para ello recargó el peso de la Corte de Justicia, que se convirtió en una tercera instancia en los tribunales.

Por fin mañana llegarán a esta Capital las comisiones de la Comisión Internacional de Importaciones y Exportaciones de Washington.

## Coméntase en México la situación boliviana

(HILO DIRECTO)  
MEXICO, D. F., 19 de mayo.—A pesar de que se tiene conocimiento de que los gobiernos de Perú y España han extendido reconocimiento a la Junta Militar de Gobierno de Bolivia, en círculos bolivianos se ha sabido que la situación sigue siendo delicada, pues se trata de una verdadera crisis política originada por la extraña e inverosímil alianza del Partido Obrero Revolucionario, que se asegura es comunista, con el Movimiento Nacionalista Revolucionario que encabeza Paz Estenssoro, a quien se señala como nazifascista.

Se tiene fe en que si siguen los reconocimientos de otros gobiernos, se fortalecerá la Junta Militar, y se conjure esa situación crítica.

SAN LUIS POTOSI, S. L. P. 19 de mayo.—Se ha anunciado a la Cámara de la Industria de Transformación que muchas factorías de fibras duras han tenido que hacer un calendario de puros cada semana, en vista de que carecen de materia prima con qué trabajar.

Los industriales señalan que la forestal es la causante de la situación al no venderles fibra en la cantidad que necesitan.

## Perú, Brasil y España reconocieron el Gobierno de la J. Militar de Bolivia

### LA SUB-SECRETARIA DE RELACIONES DE LA PAZ HIZO EL ANUNCIO OFICIALMENTE

#### También informó sobre la posibilidad de que el Gobierno de Chile y otros países hagan lo mismo

LA PAZ, 19 de mayo.—(AP).—La sub-secretaria de relaciones exteriores anunció hoy que Perú, Brasil y España han reconocido ya al gobierno de la Junta Militar. Se indicó igualmente la probabilidad de que Chile y Argentina hagan lo mismo en los primeros días de la semana próxima. Se mantendrá reserva oficial sobre la posible "misión confidencial" que llevará el ex-Presidente Mamerto Urriolagoitia a Washington.

Durante el día de hoy no se registraron incidentes y transcurrió el día normalmente. A las 20:00 horas se escuchó una explosión de dinamita, y la policía informó que se trataba de nuevas tentativas de personas del Movimiento Nacional Revolucionario para crear confusión y nerviosidad en el pueblo.

Las noticias de otras ciudades de Bolivia hacen saber que el día de hoy para no perjudicar a los trabajadores nocturnos, el toque de queda estará en vigor desde la una a las cinco horas.

Continúa la intensa vigilancia de las patrullas durante la noche por las desiertas calles y solo transitan las personas provistas de permisos especiales.

## Tiempo Probable para Hoy

(HILO DIRECTO)  
MEXICO, D. F., 19 de mayo.—Pronóstico meteorológico. Verónica del Golfo de México: Se mantendrá alta la temperatura, medido nubliado en la parte norte; nubliado con lluvias en el Sur; Soplarán vientos moderados orientales.

Mesa del Norte: No habrá cambio de temperatura, despejado en la parte norte; aumento de nubliados y algunas lluvias en la parte Sur.

El Sur: Se encontrará hoy en la tarde como a doscientos sesenta kilómetros al Sureste de Manzanillo. Se está moviendo hacia el Noreste con una velocidad de ocho kilómetros por hora. La velocidad de los vientos, en su centro, alcanza hasta sesenta kilómetros por hora.

Se recomienda toda clase de precauciones para la navegación, desde el Cabo Corrientes hasta las costas de Guerrero.

## México felicitó al pueblo de Cuba, ayer

MEXICO, D. F., 19 de mayo.—Con motivo de que mañana es el Aniversario de la Independencia de Cuba, el Presidente de la República, licenciado Miguel Alemán, envió una felicitación en nombre suyo y de su gobierno al pueblo cubano, al Presidente de la República, Fulgencio Batista, y al Subsecretario de Relaciones, Tello, felicitó por igual motivo al Secretario de Estado de Cuba.

MEXICO, D. F., 19 de mayo.—Mercado de cambios.—Dólar ocho sesenta y cuatro, cinco dieciséis, ocho sesenta y cuatro, tres dieciséis y seis; Centenares: ocho sesenta y cuatro, ocho cuarenta y seis; Tejo: ocho cuarenta y tres, ocho cuarenta y cinco; Azteca: ocho veintiseis, ocho treinta; Hidalgo: ocho veintiseis, ocho veintiseis; Plata: dos veintiseis, ocho veintiseis.

## LOS REPUBLICANOS SUGIEREN QUE TRUMAN DECLARE ANTE EL SENADO

### Quiieren que el Presidente "voluntariamente" informe sobre la destitución de Mac Arthur

WASHINGTON, 19 de mayo.—(AP).—El senador republicano Wiley hizo hoy la proposición de que el Presidente Truman declare voluntariamente ante los comités del senado que investigan la destitución del General MacArthur y la política norteamericana en el Lejano Oriente y si el Presidente se rehúsa, el comité conjunto bien puede considerar la posibilidad de enviarle una orden para que comparezca, dijo Wiley, miembro del comité de relaciones exteriores.

Aunque a primera vista la proposición quizá parezca increíble, MacArthur declaró nuevamente hoy, hay amplios precedentes para esas declaraciones del Presidente en la historia de este y otros gobiernos.

Continuó el senador Wiley: "Aparentemente el Presidente Truman es informes en sus conferencias de prensa que nosotros del senado no hemos podido obtener en las sesiones conjuntas". Mientras Wiley realizaba su campaña para que Truman compareciera y declarara, se le aseguró al General MacArthur una oportunidad de contestar detalladamente a los recientes cuestionamientos del Presidente y de varios altos jefes militares. "Es muy probable que el General Truman o los comités del senado acepten la proposición del senador Wiley."

HOY 22 Páginas y 32 de Cómics y Suplemento por 50 centavos

TERRAZA MEXICANA MENU PARA HOY Consumo de Pollo Spaghetti a la Italiana Ensalada de fruta A Escozzer: Robalito de la Parrilla en salsa de limón. Milanesa de filete. Puerco en Salsa Morena Refritos con tostadas Postre Café o Té Cubierto \$6.00

HOY de TIEMPO BOTICA COLONIAL ESTEBAN Y MATAMOROS TEL. 42-16

HOY de TIEMPO FARMACIA MONTE MAYOR 15 DE MAYO SIGO OTE. TEL. 40 19 R. OXIGENO DIA Y NOCHE